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F E U I L L E T  P A R O I S S I A L  S A I N T - M A X I M E  

1 2 n o v e m b r e  2 0 2 3  

Secrétariat et Presbytère 

T é l  :  45 0  68 1 - 19 77 / 45 0  68 1 -1 04 0  

3 700, boul. Lévesque Ouest, Laval H7V 1E8 

Ouverture du bureau : Lundi, mercredi et vendredi de 9 h 30 à 13 h. 

Courriel de la paroisse : stmaxime@bellnet.ca 

Courriel du curé : pascalcyr00@gmail.com 

Site internet : http://www.paroissesaintmaxime.org 

Courriel pour recevoir le feuillet paroissial : stmaxime1@gmail.com 

Partage Saint- Maxime : 450 973-4242. Ouvert du lundi au vendredi de 9 h à 16 h 30. 

NOUVELLES ET ÉVÉNEMENTS DE LA SEMAINE 

 Le samedi 18 novembre nous acceuillerons dans la communauté Melicya et Lexia.  

Nous leurs assurons nos prières et souhaits de bienvenue.  

 La fin de semaine du 25-26 novembre nous fêterons la 95 année de Saint Maxime. 

Monseigneur Lépine présidera la messe de 11h.Des détails vous serons communiqués 

sous-peu. Cette année cette fête sera soulignée très simplement. Si vous avez des 

idées et vous voulez vous impliquer, communiquez avec Pascal ou Sœur Mariette. 

 Assemblée générale des paroissiens- En vue de l’élection des marguilliers.  

Vous êtes, par la présente, convoqués, à une assemblée de paroissiens qui aura lieu le 

dimanche 19 novembre 2023, après la messe de 11 heures, à l’église St-Maxime 

(Salle Mgr André-Rivest) ; elle a pour but d’élire deux (2) marguilliers. Ce sont des 

mandats complets (3 ans) qui se termineront le 31 décembre 2026. M. André Picher 

ne peut se représenter puisqu’il complète un deuxième mandat de 3 ans. Mme Lucie 

Turgeon peut être candidate puisqu’elle termine un mandat en cours (portion restante 

de moins de 2 ans). Chaque marguillier s’occupe de dossiers spécifiques dans 

différents secteurs d’activités au niveau administratif (ex : secrétariat, administration, 

ressources humaines). Toute candidature est la bienvenue. J’encourage les femmes à 

s’impliquer dans le conseil de fabrique. Bienvenue à cette assemblée. Merci d’avoir à 

cœur votre paroisse et de vous impliquer activement ! 

Jean Berlinguette, président de l’Assemblée de fabrique 

  

mailto:stmaxime@bellnet.ca
mailto:pascalcyr00@gmail.com
http://www.paroissesaintmaxime.org/
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HORAIRE DES MESSES ET ACTIVITÉS 

Messes dominicales 

Samedi :  16 h 30 

Dimanche :  8 h 30 

   11 h 

Messes en semaine  

Lundi, mercredi et vendredi : 16 h 30 

Mardi, jeudi et samedi : 8 h 30 
 Chapelet :30 minutes avant chaque messe de semaine. 

 Sacrement du pardon :Disponible avant ou après les messes. 

Adoration 

Lundi, mercredi et vendredi : 17 h - 18 h 

Mardi, jeudi et samedi : 9 h - 10 h 

Famille du Sacré-Cœur 

Vendredi : 16 h 30  

Légion de Marie 

Mardi et samedi : 9h 

Cœur d’accueil de Jésus 

Mercredi : 20 h - 21 h  Zoom seulement 899281 6257 

 
 

VOS OFFRANDES DU 5NOVEMBRE 

Quête : 1 267 $ Lampions :247 $ Dîme : 950 $ 

Bellerive : 40 $ Villagia : 58 $ 
 

 

Le 18 et 19 novembre, les boites d’enveloppes 2024seront distribuées à l'entrée de 

l’église. Vous pouvez aussi passer au presbytère pour les prendre aux heures 

d’ouverture dubureau seulement. Si vous êtes nouveau dans l'utilisation 
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d'enveloppes, veuillez appeler à l'avance afin que nous puissions vous les préparer. 

Merci de votre collaboration.  
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INTENTIONS DES MESSES 

Samedi 11 novembre 

8 h 30 :  Lise Gagné  ...................................................................  Francyne Charbonneau 

16 h 30 :  Christine  ..............................................................................  La famille Nguezet 

 

Dimanche 12 novembre 

8 h 30 : Alexandre Look  ..........................................................................  Carole et Jean 

11 h :  Mario Haddad et Lucette Desbiens 

 

Lundi 13 novembre16 h 30 :Gérald  ........................................................................... Rita 

Mardi 14 novembre 8 h 30 :Défunts de la Légion de Marie 

 Villagia 9 h 30 : Humberto Malo  ............................  Maria et Teresa Hilario 

Mercredi 15novembre16 h 30 : Défunts famille Lapointe .............. Monique Boissonneault 

Jeudi 16novembre 8 h 30 : Action de grâce  .............................................  Une paroissienne 

Vendredi 17novembre 16 h 30 : Aux intentions de Louise Laurier et Sylvain Carrier 

 

Samedi 18novembre 

10 h 30 :  JeanFélix Paul Roc  ......................................................  Son épouse et la famille 

16 h 30 :  Claude Maynard  ........................................................................ Carole et Gilles 

 

Dimanche 19novembre 

8 h 30 : Anton Matuga  .................................................................................  Son épouse 

11 h :  Lucien Martin...................................................................  Nicole et Rita Verner 
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« Dieu peut transformer notre boue en or » 

 
Dieu peut transformer notre boue en or.  

Mais encore faut-il la lui offrir ! Entretien avec Alexia 

Vidot, auteur du livre "Éloge spirituel de l’imperfection" 

publié chez Artège ce  

8 novembre 2023. 

L’être humain peine à se montrer sans fard tant son 

désir d’absolu et de perfection est grand. Que faire alors 

des défauts, imperfections et autres maladresses dont 

l’homme est pétri ? Faut-il devenir un gendarme contre soi-même ou au contraire baisser les 

bras ? Et si les imperfections acceptées étaient un outil pour cheminer vers le Royaume de Dieu ? 

Alexia Vidot, auteur d’un ouvrage intitulé Éloge spirituel de l’imperfection (Artège), invite à se 

réconcilier avec ses imperfections. Un chemin vers la sainteté. Entretien. 

Aleteia : Qui n’a pas déjà essayé de se présenter sous son meilleur jour ? Pourquoi mettre en 

lumière ses petits travers ? 

Alexia Vidot : Combien de figures charismatiques avons-nous portées aux nues, idéalisées, 

canonisées de leur vivant – idolâtrées finalement – en nous arrêtant aux apparences ? Et, lorsque 

les masques sont tombés, nous avons été effrayés de découvrir que les plus beaux habits, ceux 

d’une apparente perfection, peuvent recouvrir bien des zones d’ombre. C’est trop vite oublier que 

les plus grands saints étaient des pécheurs. Bernadette Soubirous l’exprimait ainsi : « Je voudrais 

qu’on dise les défauts des saints et ce qu’ils ont fait pour se corriger; cela nous servirait bien plus 

que leurs miracles et leurs extases. » Il faut redescendre sur terre, renouer avec la merveille de 

l’incarnation, ne pas courir vers un idéal spirituel hors-sol. En un mot, se réconcilier avec ses 

zones noires. Tant que nous n’acceptons pas notre humanité grumeleuse, le risque est grand de 

nous construire un personnage spirituel très beau, certes, mais qui cache ses atrocités. Alors que 

c’est parce que le visage du Christ était sale que Véronique l’a essuyé. Dieu peut transformer 

notre boue en or. Encore faut-il la lui offrir ! 

N’est-ce pas un peu déprimant ou décourageant de n’être que boue et poussière ? 

Ce qui n’est pas accepté ne peut pas être transformé, la conversion passe par un regard vrai 

sur soi-même et le monde autour de soi. La tentation peut être grande, une fois notre misère 

devant nos yeux, soit de rester sans rien faire, de nous y résigner, soit de viser les sommets de 

perfection de notre idéal d’homme par la seule force de nos efforts et de notre volonté ; mais 

l’Esprit veut venir au secours de notre faiblesse. Dieu ne veut pas que nous soyons des super 

héros de la prière ou de l’évangélisation. Notre orgueil à vouloir être parfait fait barrage à son 

action. La grâce de Dieu ne fait des merveilles qu’au cœur même de la faiblesse humaine.  

J’aime ce passage d’Odile Haumonté dans Vivre aujourd’hui avec les saints 

(Salvator, 2022) :  

Thérèse d’Avila se rend un jour à la chapelle et dit à Jésus : « Je ne veux pas rester ici. Je n’ai pas 

envie de prier, je ne désire rien te dire, je veux m’en aller. » Elle se met à compter les dalles sur le 

sol. Quelques jours plus tard, elle demande à Jésus quelle était, parmi toutes ses prières et actions, 

celle qu’il préférait. Jésus : « Souviens-toi du jour où, à la chapelle, tu t’es mise à compter les 

dalles. Voilà la prière qui m’a fait le plus tomber amoureux de toi ! Car tu pouvais très bien t’en 

aller, mais tu es restée, tu m’as choisi, même si tu ne faisais que compter les dalles. 
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Il s’agit de reconnaître avec un sain réalisme ce qui ne va pas en soi et autour de soi pour 

demander au Christ d’agir précisément dans ces lieux troubles. 

Donc pour que Dieu puisse agir en nous, il faudrait apprendre à se présenter devant Lui et devant 

les hommes en toute transparence ? 

Cette humanité qui nous fatigue, nous frustre et parfois nous effraie, c’est de Dieu que nous 

la tenons, il ne faut pas l’oublier ! À trop nous lamenter sur ses imperfections, nous en oublions 

qu’elle est l’œuvre de ses mains. Et cette œuvre est excellente ! Le constat de notre misère ne doit 

pas nous culpabiliser, mais nous pousser au repentir et à la conversion, nous mettre en 

mouvement pour être transformés, pour cheminer vers Sa ressemblance ! Bernanos est si juste 

quand il écrit dans son Journal d’un curé de campagne : « Il est plus facile que l’on croit de se 

haïr. La grâce est de s’oublier. Mais si tout orgueil était mort en nous, la grâce des grâces serait de 

s’aimer humblement soi-même, comme n’importe lequel des membres souffrants de Jésus-

Christ. »  

Il s’agit d’accepter et reconnaître ses défauts pour finalement mieux les corriger, ou mieux les 

utiliser ? 

Les imperfections, les limites, les défauts même deviennent les lieux de prédilection de 

l’action du Christ pour amener sa créature à la sainteté, dans la gloire de son Royaume. Saint 

Thomas d’Aquin l’écrivait ainsi : « Aux emplacements de ces blessures, une beauté spéciale 

apparaîtra. » Nous pouvons prendre cette analogie : chaque faiblesse d’un enfant est l’occasion 

pour ses parents de surenchérir en amour, en délicatesse, en inventivité, pour l’aider à grandir. 

Grâce à l’amour de ses parents, les faiblesses de l’enfant peuvent devenir des forces. 

C’est l’esprit de saint Paul qui ouvre et conclut votre ouvrage : « Ma grâce te suffit, car ma 

puissance s’accomplit dans la faiblesse » (2 Co 12, 9). 

Tout à fait, et c’est par nos faiblesses que nous cheminons vers la perfection. « Vous donc, 

vous serez parfaits comme votre Père céleste est parfait », dit saint Matthieu dans son Évangile 

(Mt 5, 48). La sainteté n’est pas la perfection selon les critères humains, la sainteté c’est être 

parfait comme le Père est parfait. 

Accepter ses imperfections et suivre le Christ invitant à la perfection, n’est-ce pas deux extrêmes 

difficiles à relier ? 

Oui, nous sommes sur une ligne de crête : Dieu est parfait en étant trois personnes. Il est 

perfection de relation, de communion, d’ouverture radicale à l’autre. La charité n’est pas 

l’harmonie parfaite, des relations simples sans tiraillements. L’autre sera toujours autre. Le Père 

n’est pas le Fils, le Fils n’est pas l’Esprit : la Trinité est une altérité radicale et une communion 

complète. Ici-bas il n’y aura pas de couples, de familles, de communautés parfaites. Je reprends 

les mots de Marie Noël : « Les âmes les meilleures, les plus nourricières sont faites de quelques 

grandes bontés rayonnantes et de mille petites misères obscures. » 

Accepter joyeusement ses imperfections, tomber, se relever, laisser de plus en plus d’espace à 

l’action de Dieu, voilà un programme de sainteté. 

D’ailleurs, le « soyez parfaits » de saint Matthieu devient « montrez-vous compatissants, 

comme votre Père est compatissant » chez Luc. Accepter joyeusement ses imperfections, tomber, 

se relever, laisser de plus en plus d’espace à l’action de Dieu, voilà un programme de sainteté, le 

programme de toute une vie ! 
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Caroline Moulinet – Aleteia - publié le 06/11/23, Entretient avec Alexia Vidot, sur le 

livre…Éloge spirituel de l’imperfection, Alexia Vidot, Artège, novembre 2023, 
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    Titre de la soirée : La guérison par la réconciliation 
 

     Date, heure, et lieu de la conférence : Samedi 18 

     Novembre 2023 à 19h00 à l’église St-Maxime au 3700  

       Boulevard Lévesque Ouest à Laval. 

 

Qui est Catherine Aubin ? 
 

Catherine Aubin, religieuse dominicaine, après avoir enseigné la 
théologie spirituelle et sacramentaire à Rome dans plusieurs universités, 
continue sa mission à Montréal au Canada à la faculté de Théologie du 
Collège Universitaire Dominicain. Animant de nombreuses retraites, elle 
est également l’auteure de nombreux ouvrages, dont Sept maladies 
spirituelles (Novalis/Salvator, 2019). 

  

Quelques uns de ses livres 
 

          

 
Entrée gratuite (Bienvenue à tous) 

 

Contribution libre 
 

Pour infos supplémentaires veuillez contacter  

L’Abbe Pascal Cyr au : 514-503-1617 



9 

 

LECTURES  DE LA MESSE 

PREMIÈRE LECTURE 

« La Sagesse se laisse trouver par ceux qui la cherchent » (Sg 6, 12-16) 

Lecture du livre de la Sagesse 

La Sagesse est resplendissante, elle ne se flétrit pas. Elle se laisse aisément contempler par 

ceux qui l’aiment, elle se laisse trouver par ceux qui la cherchent. Elle devance leurs désirs en se 

faisant connaître la première. Celui qui la cherche dès l’aurore ne se fatiguera pas : il la trouvera 

assise à sa porte.  

Penser à elle est la perfection du discernement, et celui qui veille à cause d’elle sera bientôt 

délivré du souci. Elle va et vient à la recherche de ceux qui sont dignes d’elle ; au détour des 

sentiers, elle leur apparaît avec un visage souriant ; dans chacune de leurs pensées, elle vient à 

leur rencontre. 

– Parole du Seigneur. 

 

 

 

PSAUME  

R/ Mon âme a soif de toi, 

Seigneur, mon Dieu ! (cf. Ps 62, 2b) 

Dieu, tu es mon Dieu, je te cherche dès l’aube : 

mon âme a soif de toi ; 

après toi languit ma chair, 

terre aride, altérée, sans eau. 

Je t’ai contemplé au sanctuaire, 

j’ai vu ta force et ta gloire. 

Ton amour vaut mieux que la vie : 

tu seras la louange de mes lèvres ! 

Toute ma vie je vais te bénir, 

lever les mains en invoquant ton nom. 

Comme par un festin je serai rassasié ; 

la joie sur les lèvres, je dirai ta louange. 

Dans la nuit, je me souviens de toi 

et je reste des heures à te parler. 

Oui, tu es venu à mon secours :  

je crie de joie à l’ombre de tes ailes. 
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DEUXIÈME LECTURE  

« Ceux qui sont endormis, Dieu, par Jésus, les emmènera avec lui »  

(1 Th 4,13-18) 

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Thessaloniciens 

Frères,nous ne voulons pas vous laisser dans l’ignoranceau sujet de ceux qui se sont 

endormis dans la mort ;il ne faut pas que vous soyez abattuscomme les autres, qui n’ont pas 

d’espérance.Jésus, nous le croyons, est mort et ressuscité ;de même, nous le croyons aussi, ceux 

qui se sont endormis,Dieu, par Jésus, les emmènera avec lui. 

Car, sur la parole du Seigneur, nous vous déclarons ceci :nous les vivants,nous qui sommes 

encore là pour la venue du Seigneur,nous ne devancerons pas ceux qui se sont endormis.Au 

signal donné par la voix de l’archange, et par la trompette divine,le Seigneur lui-même descendra 

du ciel,et ceux qui sont morts dans le Christressusciteront d’abord. 

Ensuite, nous les vivants,nous qui sommes encore là,nous serons emportés sur les nuées du 

ciel,en même temps qu’eux,à la rencontre du Seigneur.Ainsi, nous serons pour toujours avec le 

Seigneur. 

Réconfortez-vous donc les uns les autresavec ce que je viens de dire. 

– Parole du Seigneur. 

 

ACCLAMATION 

Alléluia. Alléluia. 

Veillez, tenez-vous prêts :c’est à l’heure où vous n’y pensez pas 

que le Fils de l’homme viendra. 

Alléluia.  

 

ÉVANGILE 

« Voici l’époux, sortez à sa rencontre » (Mt 25, 1-13) 

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu 

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples cette parabole : « Le royaume des Cieux sera 

comparable à dix jeunes filles invitées à des noces, qui prirent leur lampe pour sortir à la 

rencontre de l’époux. Cinq d’entre elles étaient insouciantes, et cinq étaient prévoyantes : les 

insouciantes avaient pris leur lampe sans emporter d’huile, tandis que les prévoyantes avaient 

pris, avec leurs lampes, des flacons d’huile. Comme l’époux tardait, elles s’assoupirent toutes et 

s’endormirent.  

Au milieu de la nuit, il y eut un cri : ‘Voici l’époux ! Sortez à sa rencontre.’ Alors toutes ces 

jeunes filles se réveillèrent et se mirent à préparer leur lampe. Les insouciantes demandèrent aux 

prévoyantes : ‘Donnez-nous de votre huile, car nos lampes s’éteignent.’ Les prévoyantes leur 

répondirent : ‘Jamais cela ne suffira pour nous et pour vous, allez plutôt chez les marchands vous 

en acheter.’ Pendant qu’elles allaient en acheter, l’époux arriva. Celles qui étaient prêtes entrèrent 

avec lui dans la salle des noces, et la porte fut fermée.  

Plus tard, les autres jeunes filles arrivèrent à leur tour et dirent : ‘Seigneur, Seigneur, ouvre-

nous !’ Il leur répondit : ‘Amen, je vous le dis : je ne vous connais pas.’Veillez donc, car vous ne 

savez ni le jour ni l’heure. » 
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– Acclamons la Parole de Dieu. 


